

LOS SUBNORMALES

El programa de mano de una "Exposición benéfica de pintura" me ha hecho pensar que aquí en Talavera vivimos una situación un tanto peculiar. Perdón por la vaguedad de la introducción, pero es que aquí parece que no estamos dispuestos a llamar a las cosas por su nombre. La exposición de pintura que tendrá lugar del 12 al 26 de este mes es del Centro de Educación Especial Madre de la Esperanza. Los expositores son un grupo de alumnos del mismo Centro, dirigidos por sus profesores. Aquí todos sabemos que en el Centro de Educación Especial Madre de la Esperanza hay niños subnormales y que, por tanto, la exposición será la obra de estos niños. Pero parece que nadie se atreve a poner la palabra fatídica: subnormal. Como si fuera una deshonra o una afrenta.

Todos estamos de acuerdo en que los niños subnormales del Centro de Educación Madre de la Esperanza no son ni una deshonra ni una afrenta para la ciudad; todo lo contrario. Pero parece que también nos hemos puesto de acuerdo todos para tratar este asunto como un tema que debe salir a colación sólo en momentos precisos: cuando hay que echar mano a la cartera para hacer un donativo; cuando hay que organizar una Cabalgata de Reyes especial para ellos, o cuando tenemos necesidad de demostrarlos a nosotros mismos que tenemos compasión del prójimo.

El Ministerio de Trabajo puso no hace mucho en circulación una campaña de publicidad que se acercaba al tema de los subnormales con mayor realismo de lo que aquí estamos acostumbrados. El objetivo de la misma era reducir la tasa de anormalidad del uno por ciento al 0,50 por ciento de la población, y los argumentos que se empleaban no eran ni compasivos ni falsificantes. Sencillamente se decía a las madres que vigilaran sus embarazos. Este realismo del Ministerio es el que debemos hacer propio si no queremos engañarnos sobre un tema tan rico de matices, que ha sido tratado por la sociedad según las conveniencias del momento.

"Vigila tu embarazo, visita a tu médico". El slogan es un aldabonazo serio a la conciencia de todos. Mientras en otras naciones los exámenes médicos antes del matrimonio son abundantes y hasta obligatorios, en España son raras las parejas que los practican; como también son raras e irregulares las visitas al médico durante el período de embarazo.

En un simposium de pediatría habido en Madrid en 1972 se daban como causas más frecuentes de partos prematuros la alimentación de la madre, su talla, el uso de tabaco durante el embarazo, su edad y el tipo de trabajo, higiene y vivienda. Unas, como puede verse, son causas personales; pero hay otras que establecen una relación directa entre partos prematuros, subnormalidad y ambiente familiar.

Los datos demuestran que hay una relación directa entre subnormalidad y pobreza. La provincia de Toledo, según "Siglo Cero" de marzo 1976, cuenta con un número estimado de subnormales de 4.483 sobre un total de 448.340 habitantes. O sea, de cada cien habitantes uno es subnormal. No estamos ni por encima ni por debajo de la media nacional; pero sí parece que sentimos más vergüenza que el resto de España a la hora de tomar en serio a este sector de la población. Toledo tiene atendido a un 4,4 por ciento de sus subnormales. Exceptuada Soria, es la provincia que mayor porcentaje de desprecupación arroja a la hora de tomar medidas concretas. Parecería mentira cuando aquí, quien más quien menos, todos han dado algo para remediar ese "mal".

Es cierto que muchos talaveranos se sienten entusiasmados a la hora de ayudar a los subnormales que están en el Centro de Educación Madre de la Esperanza. Es muy probable que la exposición de pintura de estos niños constituya un éxito. Pero ni una cosa ni otra termina ni soluciona el problema que aquí hemos propuesto.

Para cambiar, el camino es otro. Hay que darse cuenta que todo subnormal lo es por relación a una sociedad. En la nuestra, eminentemente productiva, es subnormal todo hombre que no sea rentable al patrono o al capital. Quizá queramos ocultarnos esa verdad recurriendo a los índices de inteligencia y decretando que con un índice entre 50 y 70 se es deficiente ligero; con otro comprendido entre 35 y 50, deficiente medio; y por debajo de ahí deficiente grave o profundo. ¿Pero es que acaso los índices de inteligencia no dicen relación a la estructuración de la sociedad que ha impuesto el sistema de explotación capitalista?

Si nosotros, que vivimos en una sociedad capitalista, hemos sabido poner parches socializantes que hagan más llevadero el sistema ¿no seremos capaces de encontrar un remedio para este sector de ciudadanos tan dignos como nosotros?

Lo primero que debemos hacer, evidentemente, es llamarles por su nombre. Son subnormales. Pero son subnormales con respecto a los esquemas de nuestra sociedad. Lo segundo de lo que tenemos que convencernos es que también ellos necesitan realizarse como hombres. No los podemos considerar como eternos niños por los que no pasara el tiempo y a los que hay que tratar como si estuvieran siempre en los cuatro años. Y lo tercero es procurarles unas escuelas en las que haya coeducación y no impere como norma el "no toques ahí, no mires, no salgas, no cojas eso"... Mientras no consigamos estos mínimos elementales, continuaremos teniendo miedo a llamar subnormales a unos niños que pasan todos los días a nuestro lado y nos dan pena.

J.A. CASADO

Nota de la Delegación Provincial de Educación y Ciencia

LOS INSTITUTOS PODRAN RECUPERAR LAS HORAS PERDIDAS

Las circunstancias que han concurrido en el presente año académico 1976-77 han motivado retrasos en el desarrollo de los programas de ciertas materias para determinados grupos de alumnos de Institutos Nacionales de Bachillerato por lo que parece conveniente adoptar las previsiones necesarias para paliar las consecuencias de dicha situación. En su virtud este Ministerio ha tenido a bien disponer lo siguiente:

1.- Los Institutos Nacionales de Bachillerato, a través de sus Organos Directivos, podrán poner en práctica las medidas que en cada Centro sean más convenientes para la recuperación de la Enseñanza no impartida durante el presente curso.

En consecuencia se autoriza a los Institutos para:

1) La organización de actividades lectivas los sábados en aquellas asignaturas que lo precisen a los efectos de recuperación previstos.

2) La utilización con la misma finalidad de los días correspondientes a las vacaciones de Semana Santa, exceptuadas las fechas comprendidas entre el Jueves Santo y el Domingo de Pascua de Resurrección, ambos inclusive.

3) La ampliación del horario semanal

destinado a las enseñanzas del curso de orientación universitaria aunque ello pueda dar lugar a que en un mismo día se repita clase de una asignatura.

4) La utilización de cuantos otros medios permitan una mejor recuperación de las enseñanzas no impartidas sin que en ningún caso se produzca perturbación en el horario normal de las enseñanzas del Centro.

2.- La asistencia a las enseñanzas que se contemplan en esta Orden tendrá carácter voluntario para los alumnos.

3.- La fecha de evaluación conjunta de los alumnos oficiales de Bachillerato se proroga hasta el día 18 del próximo mes de junio, procurando que se mantenga hasta dicha fecha la plena regularidad de las actividades docentes.

4.- El término del plazo de inscripción de los alumnos de Institutos Nacionales de Bachillerato para la realización de las pruebas de aptitud de ingreso en la Universidad se retrasa hasta el día 18 de junio próximo.

5.- Se autoriza a las Direcciones Generales de Enseñanza Media y de Universidades para dictar cuantas instrucciones vengán requeridas por la aplicación de lo dispuesto en la presente orden.

LEO

TODO en artículos de regalo

LEO: vajillas, cristalerías, lámparas,

regalos de boda, objetos para el hogar etc.

LEO: su nueva tienda, en:

Mesones, 24

:-

TALAVERA

SU MEJOR INVERSION

contra la inflación, fincas de regadío desde

625.000,00 Ptas.,

por Carretera General de Extremadura.

Interesados, concertar entrevista de 12 a 3 de la tarde, al

Tel. 80 17 39 Talavera de la Reina

OCASION

Vendo nave semi-esquina calle Trinidad, aproximadamente 180 m2. Tratar: Telfs. 80 34 88 - 80 20 17 y 80 17 11

Talavera de la Reina

SE NECESITA MATRIMONIO

para finca 15 Kms. Talavera. El jardinero, élla cocinera. Interesados llamar al Telf. 80 03 65.

SE VENDE CÔRRALON

Total o parcial. Frente Ambulatorio. Teléfonos 80 01 68 y 80 32 00.

Autos Cañizares

Marqués de Mirasol, 9.

Teléfono 80 34 52

Compra-venta de automóviles. Si aún sigue sin coche, visite AUTOS CAÑIZARES donde encontrará todas las marcas de turismos.

AUTOS CAÑIZARES

garantiza todos sus vehículos por haber sido reparados y revisados en sus propios talleres.